



**Procès Verbal du CA de la FEFB asbl du
samedi 14 décembre 2021 qui s'est tenue en ligne à 20h.**

FEFB asbl

Entreprise 419.166.296

Rue des martyrs 54

6150 Anderlues

Présents : C. Henrotte, Q. Padovano, L. Wery, F. Bielik, R. Barreau, P. Jassem

1. Accueil et Introduction

Christian accueille tout le monde.

Les PV du 08/09 et du 06/11 sont acceptés à l'unanimité. Timothé Scaillet a signalé une faute dans son prénom dans le PV du 6/11, qui a été modifiée.

2. Suivi trésorerie

Il y a 75747,37€ sur le compte de l'asbl.

Toutes nos factures sont payées.

Malgré plusieurs rappels, 4 clubs sont en retard de paiement de cotisation (Herve, Mons, Soignies, Etalle). Sans paiement avant la fin du mois, ils seront contactés personnellement.

3. Suivi du Pion F

Le CA remercie Etienne Cornil pour l'immense travail fourni.

Le CA se demande combien de personnes le lisaient. Selon les statistiques de notre site, la page pion F a été visité 77 fois, loin derrière d'autres pages.

Sans candidat pour reprendre le pion F, il ne sortira plus. Fred regrette de ne plus avoir la version papier, qui lui donnait la sensation d'appartenance à une communauté. Mais le coût de la version papier dépassait 2500€ par an. On peut imaginer envoyer par mail une newsletter quand la nécessité s'en fait sentir. Mais il faut du contenu.

La stratégie globale de communication de la FEFB doit être repensée.

4. Suivi Jeunesse.

L'appel à candidatures pour organiser les JEF 2022 sera lancé rapidement. Malgré les incertitudes dûes à la pandémie, il faut préparer la saison. Un google form sera créé.

S'il y a plusieurs candidats pour une même date, le CA tranchera.

Au niveau des inter-écoles, Christian signale que l'organisation prévue le 22 janvier en Hainaut n'aura pas lieu. On a pour l'instant une organisation pour le BW et pour Namur/Luwembourg. Bruxelles attend le feu vert d'une école. Liège voit avec l'école de Momale.

La finale du 5 février aura lieu à Braine-l'Alleud, en fonction des décisions de la commune. Quentin signale qu'il faut tout faire pour qu'elle ait lieu.

L'individuel jeunesse aura lieu à Liège du lundi 28/2 au 3/3. Christian demande d'écrire cette phrase dans le PV "Le président regrette le choix des dates qui portent du lundi au jeudi et qui procurent des désagréments aux accompagnateurs".

Quentin propose pour minimiser ces désagréments de demander aux Liégeois d'essayer de trouver des familles d'accueil pour les jeunes.

Quentin doit encore réfléchir à la formule pour les coachs présents au championnat.

Il demande aussi l'accord de principe du CA pour l'organisation de stages en vue de préparer le CBJ. Le Ca est d'accord pour que Quentin propose des budgets. Ceci pourrait rentrer dans le budget formation voté à l'AG. L'idée est de se baser sur l'expérience acquise lors de la mise sur pied de stages préparatoires au dernier CBJ. Des stages en résidentiel seraient prévus afin de créer une cohésion de groupe. Pour les élèves avec un elo moindre, les cours pourraient se tenir dans chaque province.

Un état des lieux sera établi en demandant aux clubs quelles sont leurs attentes dans le cadre de formation. Les questions seront élaborées par Quentin, Laurent et Christian. Nous demanderons si les clubs attendent un niveau minimum pour les formateurs. Nous verrons si les cours virtuels pourraient se poursuivre. Mais Quentin demande si un ou plusieurs animateurs pourraient s'en occuper (M. Dallemagne ou D. André).

Philippe demande si des cours de progression pour jeunes existent déjà dans des autres fédérations, comme la FFE.

5. Suivi des "Echecs à l'école" (Frédéric)

L'accord officiel n'a toujours pas été reçu. Une promesse verbale de 23000€ a été formulée.

Les chargés de mission sont mis en standby, de même que le matériel demandé par les écoles.

6. Compétitions FEFB

Des 4 clubs ayant répondu positivement pour les ICF (interclubs francophones), Anderlues, Namur, Liège et Amay, ce dernier a déjà décliné.

La décision du maintien ou non sera prise en février.

Les individuels à Anderlues sont maintenus pour le moment.

L'AIDEF a reporté ses 8e RIDEF à juillet. Le candidat de la FEFB est Thibault Real. Les autres candidats FEFB seront invités à poser leur candidature comme représentant FEFB.

7. Formation Professeur

Il n'y a plus eu de réunions du groupe. Mais des échos font état que 200h est trop long pour une formation. Fred se demande s'il ne faut pas être plus modeste (par exemple 80h) et peut être l'étoffer plus tard. Cela diminuerait aussi le coût de la formation.

Au premier semestre 2022, une journée d'introduction/lancement aura lieu.

8. Divers administratif

Les modifications au moniteur seront déposées cette semaine par Christian.

La FRBE a refacturé le montant pour l'hébergement par infomaniak.

9. Promotion de la FEFB

Fred demande que lors d'événements subsidiés par la FEFB, il serait important de rappeler aux organisateurs qu'il est de bon ton d'inviter le CA de la FEFB à la remise des prix. Afin de mettre un peu plus d'emphase dans ces événements et mettre en avant les actions de la FEFB.

Le CA est d'accord de charge Fred de la communication.

Philippe propose également d'inciter des personnalités publiques lors des événements. De même que la presse.

La reconnaissance comme sport devrait être relancée. Nous n'avons plus de réponses de la FWB, le COVID étant passé par là.

Un community manager serait le bienvenu.

10. Suivi décision prise en AG pour les Liges

Une réaction bruxelloise a été envoyée à Christian "Si la FEFB s'entête à supprimer les ligues, il ne faudrait pas s'étonner que Bruxelles crée une nouvelle fédération". C'est étonnant vu que lors des discussions de l'AG du 6-11, il n'y a pas eu de telles réactions.

Christian proposera un texte pour le prochain CA.

11. Divers

Il serait bien que plusieurs personnes à la FEFB aient l'expertise pour les échiquiers électroniques. Philippe signale qu'au BCC, lui et P. Kolp ont l'expertise. Laurent a proposé à Tom Piceu que lors de l'inter-écoles régional et national, il y ait plusieurs échiquiers électroniques.

Une formation peut être envisagée au BCC.

Quentin a discuté avec O. Soubirou au sujet de la promotion des échecs féminins. Le point est fait sur ce qui est fait en France (obligation d'avoir une femme dans les équipes d'ICN, compétitions purement féminines, équipes féminines lors des tournois internationaux, semaine des échecs au féminin).

Laurent signale qu'un reportage a été fait par la RTBF sur Natacha Mabilie (https://www.rtf.be/sport/autres/detail_natacha-mabilie-la-queen-s-gambit-des-echecs-francophones?id=10895507&fbclid=IwAR1_I5GT_hC_rBEx11x5wA1KugoYn0ZC9ayH_hPBMkqpljL6pgW0tdbgOdM). Philippe est étonné que la FEFB ne l'ait pas envoyé à tous ses membres. Laurent fait le nécessaire.

Il faut aussi qu'une femme puisse intervenir dans le CA pour parler de ce qui devrait être fait pour les femmes.

La proposition d'une simultanée donnée par une femme pour des femmes serait déjà un excellent début.

Il faut aussi signaler que le CRELEL a une équipe exclusivement féminine en d5.

Fin de la réunion à 23h15

